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1. СМИ о Таймыре 
 

Представители краевых органов власти провели встречу с жителями Таймыра 
Руководитель агентства по развитию северных территорий края Антон Нарчуганов и 

представители сферы образования и культуры края с рабочим визитом посетили Таймырский 
Долгано-Ненецкий муниципальный район. 

В рамках визита они провели встречу с представителями коренных народов Таймыра, 
где рассказали о промежуточных итогах социально-экономического развития северных 
территорий, плане по развитию сельского поселения Хатанга, государственной программе 
Красноярского края «Сохранение и развитие традиционного образа жизни и хозяйственной 
деятельности КМН», улучшениях в направлениях поддержки коренных малочисленных 
народов. 

В ходе встречи таймырцы могли задать интересующие их вопросы, а также рассказать о 
своих предложениях и пожеланиях. Больше всего северян волновали вопросы строительства 
жилых домов, школ и причалов в поселках, получение грантов и компенсационных выплат, 
качество информационного сообщения. 

Отметим, что подобные встречи представители краевых органов власти планируют 
провести и в поселках муниципального района. 

«Таймыр» 
 

Счётная палата края оценила социально-экономическое развитие Таймыра 
В Законодательном Собрании края состоялось заседание комитета по развитию 

северных и арктических территорий и делам коренных малочисленных народов, где 
рассмотрели результаты экспертно-аналитического мероприятия Счётной палаты региона. 
Аудиторы оценили эффективность использования бюджетных средств, направленных на 
социально-экономическое развитие Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 

В Счётной палате отметили, что долгосрочные перспективы экономического развития 
района связаны с освоением уникальных минерально-сырьевых ресурсов, развитием 
Северного морского пути и населенных пунктов, имеющих первостепенное значение для 
ведения хозяйственной деятельности в Арктике. 

«Из 56 значимых инвестиционных проектов района по пяти отмечены риски нарушения 
сроков их реализации, два проекта не реализованы. Не обеспечено переселение жителей 
поселка Тухард, который находится в санитарно-защитной зоне промышленного 
предприятия», - следует из отчёта аудиторов. 

Состояние жилищно-коммунального комплекса района характеризуется высоким 
износом жилищного фонда и коммунальной инфраструктуры, низким уровнем обеспеченности 
населения благоустроенным жильём, особенно в сельской местности, что не способствует 
повышению качества жизни населения. Не решены проблемы в сфере обращения с 
твёрдыми коммунальными отходами, а развитию экономики препятствуют транспортные 
ограничения, высокая стоимость энергоресурсов, доставки продукции на территорию района. 

«В 2022 году в бюджет Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
поступили доходы в сумме 10,5 млрд рублей, Исполнены расходы в сумме 9,9 млрд рублей. К 
негативным факторам можно отнести увеличение непрограммной части бюджета и неполное 
освоение средств при наличии потребности в них», - отмечают контролёры Счётной палаты. 

Кроме этого, в 2020-2022 годах средства государственной поддержки в размере 83,5 млн 
рублей израсходованы уполномоченными органами с нарушением законодательства, 
несоблюдением принципа эффективности расходования средств и не по целевому 
назначению. Установлены риски неэффективного использования бюджетных средств и 
муниципального имущества. 

По итогам Счетная палата края сформулировала предложения Правительству края и 
администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
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В Дудинке обсудили перспективы развития территории 
Четвертого марта в Таймырском колледже состоялась стратегическая сессия по 

разработке мастер-плана агломерации Норильск—Дудинка. Встреча, инициированная 
заказчиком Институтом пространственного развития территорий Красноярского края 
«Институт города» и разработчиком Институтом территориального планирования «Урбаника», 
состоялась с участием представителей органов местного самоуправления Таймыра и 
Дудинки, крупных городских учреждений и предприятий, малого и среднего бизнеса, активных 
горожан. 
 Директор Института города Алексей Николаев, напомнил участникам встречи о том, что 
мероприятие проводится в рамках первого этапа работ по разработке мастер-плана 
агломерации Норильск—Дудинка. В рамках нее организаторы планируют обсудить с 
дудинцами перспективы развития территории. «Важно понимать, в чем сами жители видят 
перспективы развития города, какие в настоящее время проблемы для них актуальны, какие 
пути решений горожане формулируют», — поделился Алексей Валерьевич. 

С приветственным словом перед участниками мероприятия выступил глава города 
Дудинки Юрий Гурин, он подчеркнул, что разработка мастер-плана социально-экономического 
развития агломерации Норильск—Дудинка, которая начата по поручению Президента 
Российской Федерации Владимира Путина, выполняет важную задачу по обеспечению 
национальной безопасности нашей страны и, в том числе направлена на сохранение 
населения территории, что, по мнению Юрия Викторовича, невозможно без создания 
комфортных условий для проживания населения. Завершая свое выступление глава города 
призвал участников встречи отнестись к работе по выработке предложений ответственно. 

Управляющий партнер института территориального планирования «Урбаника» Евгения 
Арефьева, рассказала участникам стратегической сессии об этапах разработки мастер-плана, 
представила предварительные результаты анализа территории. В настоящее время, как 
отметила Евгения Ивановна, к завершению подходит первый — аналитический этап работы. 
Уже к 15 марта разработчику нужно будет представить результаты анализа агломерации и 
предложить первые видения развития агломерации. 

В практической части стратегической сессии горожане работали в группах, каждая из 
которых выработала собственную концепцию позиционирования территории, представила 
видение сильных и слабых сторон Дудинки, возможностей для развития и препятствий, 
которые могут помешать развитию населенного пункта. В завершающей части встречи 
команды поделились идеями, направленными на решение городских проблем. 
 Следующая стратегическая сессия, уже по обсуждению конкретных проектов развития 
территории, запланирована в апреле. Пройти опрос и поделиться своими идеями дудинцы 
могут до 15 марта, заполнив соответствующую форму на сайте Института города: 
https://ingorod24.ru/masterplan/1 . 
 
Принимаются заявки на участие в турнире по баскетболу на приз Главы города 

Десятого марта в 13:15 в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса стартуют 
игры Открытого Кубка по баскетболу 3×3 на приз Главы города. Соревнования проводятся с 
целью пропаганды здорового образа жизни и популяризации баскетбола среди горожан, 
привлечения жителей к активным занятиям физической культурой и спортом. 

Принять участие в соревнованиях могут юноши и девушки в возрасте от 14 лет и старше. 
Для этого нужно собрать команду и зарегистрироваться. Заявка на участие включает 
фамилию, имя, отчество, год рождения, номер телефона и медицинский допуск каждого 
участника команды. Дополнительная информация по телефону: 8 (913) 505-75-88. 

 
Бассейн объявляет праздничную акцию 

В преддверии Международного женского дня Дудинский спортивный комплекс 
предлагает жительницам Дудинки воспользоваться предпраздничной акцией плавательного 
бассейна «Нептун». Так, седьмого марта в 10:00 посещение бассейна для представительниц 
прекрасного пола будет бесплатным. Дополнительная информация по телефону: 8 (39191) 5-
32-80. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» изменил экостратегию 

Горно-металлургический холдинг обновил планирование экологической деятельности. В 
скорректированной дорожной карте компания учла геополитическую ситуацию в мире, а также 
ужесточённые требования природоохранного законодательства. 

Как пишет портал «Металлинфо», «Норильский никель» разделил экостратегию на две 
части: обязательную и добровольную. Первая нацелена на меры по соблюдению требований 
закона. В неё вошли семь ключевых направлений, таких как число ЧП, воздух, вода, 
хвостохранилища и отходы, почва, биологическое разнообразие и требования бирж. 

Вторая часть направлена на остатки производства в разрезе увеличения доли их 
утилизации, а также на изменение глобального климата и различные международные 
природоохранные мероприятия. 

Всего в рамках экологической стратегии ГМК «Норникель» будет реализовывать 150 
проектов с 2023 по 2031 год. Общие инвестиционные вложения превысят 500 млрд рублей. 

Отметим: параллельно холдинг развивается в сфере информационных технологий. Так, 
в текущем году «Норникель» подписал соглашения с двумя ИТ-компаниями о сотрудничестве. 
Компания откроет для себя доступ к последним программным решениям. Кроме того, 
партнёры будут совместно трудиться в рамках импортозамещения ПО. 

В частности, стороны договорились развивать проекты по разработке, внедрению и 
продвижению на рынке отечественных цифровых решений. Партнёры будут 
взаимодействовать по вопросу создания технологий управления корпоративной сетевой 
инфраструктурой, а также улучшать опыт использования уже разработанных программных 
продуктов. 

dprom.online 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков поручил систематизировать работу органов власти Красноярского 
края с учетом новых нацпроектов 

Губернатор Красноярского края провел заседание президиума правительства, на 
котором дал поручение систематизировать работу региональных органов власти по 
выполнению задач, обозначенных в послании президента России Владимира Путина 
Федеральному Собранию. 

По данным управления пресс-службы главы региона, особое внимание Михаил Котюков 
уделил подготовке участия края в новых национальных проектах. 

«Акценты в новых нацпроектах смещаются от инфраструктуры к человеку: президент 
говорил о семье, молодежи, активном долголетии, кадрах. Работать для людей — это та 
основа, которая должна объединять все наши усилия на предстоящий период. Прошу 
организовать взаимодействие с федеральными коллегами, чтобы обеспечить эффективное 
участие края в новых нацпроектах и других направлениях работы, которые президент 
выделил как приоритетные», — заявил на заседании губернатор. 

По поручению Михаила Котюкова правительство Красноярского края провело 
предварительный анализ готовности региона к реализации задач, обозначенных президентом 
на ближайшие шесть лет, и сформировало первоочередной план действий. 

«Фронтальная задача для всех министерств — актуализация отраслевых планов и 
подготовка перечня мероприятий, которые мы будем заявлять по новым поручениям 
президента. Мы понимаем, что конкуренция за федеральные средства будет высокой, 
особенно учитывая уровень бюджетной обеспеченности края. И преимущества будут у тех 
регионов, чьи заявки будут в высокой степени готовности. Поэтому задача инвентаризации 
потребностей, в том числе в объектах социальной инфраструктуры, для нас сейчас одна из 
важнейших», — доложил губернатору председатель краевого правительства Сергей 
Верещагин. 
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По итогам обсуждения губернатор поручил коллегам заблаговременно собрать 
все необходимые документы от края для подачи заявки. Также Михаил Котюков отметил, что 
все ключевые решения, которые были озвучены Владимиром Путиным во время послания 
Федеральному Собранию, необходимо учесть при формировании нового трехлетнего 
бюджета региона и муниципальных образований. 

newslab 
 

В 2023 году в Красноярском крае по шести нацпроектам поставленные цели были 
достигнуты полностью 

В Законодательном Собрании прошел круглый стол, посвященный реализации в крае 
национальных проектов. В этом году в рамках нацпроектов будет построено и 
отремонтировано 377 объектов. 

В 2018 году в России приняли 13 нацпроектов по направлениям «Человеческий 
капитал», «Комфортная среда для жизни», «Экономический рост». В недавнем Послании 
Президента РФ Федеральному Собранию анонсированы еще пять — «Семья», «Молодежь 
России», «Продолжительная и активная жизнь», «Кадры» и «Экономика данных». До конца 
года все они должны быть утверждены и скоординированы между собой. 

В Красноярском крае в 2023 году полностью поставленные цели были достигнуты по 
шести проектам: «Культура», «Производительность труда», «Международная кооперация и 
экспорт» «Цифровая экономика», «Туризм», «Экология». Финансирование всех проектов в 
крае составило 30,6 млрд рублей. По остальным проектам результативность — от 94,9% до 
97,3%. 

За 2019-2023 гг. в крае построено 128 ФАПов, переоснащено 93 медучреждения, 
отремонтировано 1400 км дорог, благоустроено более 1000 дворов, создано 398 «Точек 
роста», более 50 спортплощадок, закуплено более 2300 единиц лесопожарной техники. В 
2023 году построено и отремонтировано 353 объекта. 

Председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко: «Традиционно мы 
проводим сверку по реализации национальных проектов на площадке Законодательного 
Собрания. Итоги 2023 года — это новый корпус театра Пушкина, почти 900 новых мест в 
школах, включая мой округ, (в Мотыгинском, Манском, Туруханском районах), это знаковый 
для страны Высокогорский мост, это километры отремонтированных дорог. Проекты — это не 
формальная обязанность, а вполне конкретный план развития территории, это чувствуют 
люди через улучшающееся качество жизни. Прошлый год был самым успешным для края — 
показатели реализации всех национальных проектов перевалили за 90%, мы входим в 
десятку лучших регионов. При этом проведен анализ, почему мы «не дотянули» до 100% по 
таким чувствительным направлениям, как здравоохранение и образование. Как минимум 
треть причин находится в организационно-управленческой сфере». 

В планах на этот год — 377 объектов. Это реконструкция автомобильных дорог 
Енисейск-Высокогорский и Красноярск-Элита, строительство школ и поликлиник в 
Красноярске, Сосновоборске, Емельяново, водопроводных сооружений в шести 
муниципальных образованиях, покупка медоборудования, перевод на более экологичные 
виды отопления около 1300 частных домовладений, открытие более 200 номеров в 
«глэмпингах» для развития туризма, оснащение современным оборудованием 17 объектов 
культуры. 

Представители исполнительной власти подробно доложили депутатам о том, что 
сделано по трем направлениям — обеспечению жителей края чистой водой, развитию 
дорожной сети и созданию качественно нового уровня развития инфраструктуры в культуре. 

…Модератор круглого стола, председатель комитета по экономике и налоговой политике 
Егор Васильев: «К 2024 году были поставлены серьезные цели. Мы практически вышли на их 
исполнение. У нас есть и большие свершения, которые останутся на долгие годы, и 
качественная каждодневная работа. Национальные проекты дают эффекты, все это можно 
посчитать и увидеть. Много планов на этот год. В корректировке бюджета, которая должна 
быть внесена в Законодательное Собрание в марте, будут учтены недостающие элементы на 
безопасные и качественные дороги, на медицину, на строительство. Мы уверены, что 
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поставленные задачи выполним. Ну, а дальше нас ждут новые национальные проекты, и 
идёт работа по переформатированию старых. Ведь что такое национальный проект? Это 
актуальный дефицит и точка, где необходимо приложить усилия, чтобы добиться 
качественного результата». 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ о России 
 

Нарышкин: слова Макрона о солдатах НАТО толкают мир на грань ядерной войны 
Слова президента Франции Эммануэля Макрона о возможной отправке солдат западных 

стран на Украину показывают безответственность европейских лидеров, считает директор 
Службы внешней разведки РФ Сергей Нарышкин. 

"Это говорит о высоком уровне политической безответственности нынешних лидеров 
европейских стран, в данном случае президента Франции. Конечно, печально это видеть, 
печально наблюдать, печально понимать, что договороспособность нынешних европейских и 
североатлантических элит находятся на очень низком уровне, и они все реже и реже 
демонстрируют наличие у них хоть какого-либо здравого смысла", – сказал глава СВР в 
эксклюзивном интервью Владимиру Соловьеву для "Соловьёв Live". Кадры из него были 
показаны в эфире телеканала "Россия 1" и на платформе "Смотрим". 

Нарышкин согласился с мнением ведущего, что такими заявлениями лидеры ЕС создают 
угрозу ядерной войны. 

26 февраля на парижской встрече представителей около 20 западных стран Макрон 
допустил возможность отправки на Украину иностранных войск. Он отметил, что сейчас в 
Европе нет консенсуса на этот счет, но в будущем он возможен. Французский лидер заверил, 
что сделает все, чтобы Россия не выиграла в этом конфликте. 

Позднее, комментируя резкую международную реакцию на его заявления, Макрон 
сообщил, что Париж не рассматривает вопрос о направлении французских частей на Украину 
в ближайшем будущем. 

…За терактами на российских газопроводах "Северный поток" и "Северный поток – 2" 
стоят англосаксонские страны. Об этом в эфире телеканала "Россия" заявил директор 
Службы внешней разведки Сергей Нарышкин. 

По словам государственного деятеля, у России имелись косвенные признаки того, кто 
это сделал. В конечном итоге мозаика сложилась. "И эта мозаика очевидно указывает на 
авторов", — подчеркнул Нарышкин. 

Ранее постпред России при ООН Василий Небензя заявил о том, что наша страна 
намерена в ближайшее время поднять вопрос о подрыве газопроводов "Северный поток" в 
Совбезе ООН. Замылить тему не удастся, подчеркнул государственный деятель. 

Вести 
 

Путин призвал не забывать про участников спецоперации и их семьи 
Президент России Владимир Путин призвал не оставлять без внимания военных и 

добровольцев, отправляющихся в зону проведения специальной военной операции, а также 
их семьи. Об этом глава государства сказал 5 марта на встрече с работниками тепличного 
комплекса «Солнечный дар» в Ставропольском крае. 

Российский лидер рассказал, что посмотрел портреты местных жителей, которые сейчас 
на фронте. 

«Овощевод стоит с пулеметом, овощевод такой крепкий. Не забывайте про них, хорошо? 
И особенно про их семьи», ― сказал Путин. 

Как сообщало ИА Регнум, Путин в послании Федеральному собранию 29 февраля 
призвал органы власти делать всё необходимое для поддержки героев СВО и членов их 
семей. Он поблагодарил парламентские партии за консолидацию по этому вопросу и 
общественные организации — за помощь. 

Глава государства подчеркнул, что от мужества российских бойцов в ходе специальной 
военной операции зависит выполнение обозначенных планов развития России. По его 
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словам, именно эти люди являются подлинной элитой страны. Ветераны СВО 
должны выходить на ведущие позиции в обществе, системе образования, госкомпаниях, 
бизнесе и системе государственного управления, возглавлять регионы и предприятия, уверен 
Путин. 

Российский лидер 23 февраля выступил с обращением по случаю Дня защитника 
Отечества. Президент поздравил ветеранов, личный состав, персонал вооружённых сил и 
всех, кто прошёл воинскую службу, с праздником. Во время обращения Путин также назвал 
героями участников СВО. Он подчеркнул, что военные проявляют мужество и отвагу, 
защищая Россию. 

26 января президент уточнил, что в зоне боевых действий находятся свыше 600 тысяч 
человек. Он добавил, что вся Россия искренне помогает тем, кто защищает Родину на поле 
боя. 

ИА Регнум 
 

«Агроном – это звучит гордо»: Путин пообщался с аграриями и открыл три новых 
завода 

Глава государства посетил тепличный комплекс на Ставрополье и запустил по 
видеосвязи предприятия в Ленинградской области, под Белгородом и в Мордовии  

Основной темой повестки дня для российского президента Владимира Путина во 
вторник, 5 марта стало сельское хозяйство. Глава государства прибыл в Ставропольский 
край, где побывал в тепличном комплексе «Солнечный дар» в поселке Солнечнодольск. Он 
познакомился с работой предприятия, выращивающего помидоры и огурцы, пообедал в 
местной столовой и пообщался с сотрудниками. 

На вопрос работников теплицы, что он больше предпочитает - огурцы или помидоры, 
Путин ответил шуткой: «Смотря, что закусывать». 

Один из агрономов в беседе с президентом также пожаловался, что название его 
профессии устарело. По мнению мужчины, в современных условиях больше подошло бы 
название «дизайнер-растениевод». Путин на это заметил, что агроном — это звучит гордо, а 
вот дизайнеры не внушают доверия. 

Позднее глава государства по видеосвязи принял участие в открытии трех новых 
производственных объектов. Российскому лидеру представили Волковский производственный 
комплекс полного цикла «ФосАгро» в Ленинградской области, специализирующийся на 
производстве удобрений; завод глубокой переработки масличных культур в Алексеевке 
Белгородской области, призванный импортозаместить высококачественные пищевые 
ингредиенты для производства функционального спортивного питания, а также 
мясоперерабатывающий завод в мордовской Рузаевке, который планирует ежегодно 
выпускать до 12 тысяч тонн мясоколбасной продукции. 

trud.ru 
Россиян предупредили о популярной схеме обмана с «новым налогом» 

Мошенники изобрели новую схему обмана граждан, которые боятся «переплатить 
лишние налоги», рассказал в интервью агентству «Прайм» заслуженный юрист России Иван 
Соловьев. 

По электронной почте людям рассылают письма от имени одного из крупных банков, в 
которых указаны поддельный сайт, логотип и реквизиты. В тексте говорится, что со счетов 
вот-вот начнут списывать новый налог на десятки или сотни тысяч рублей. Чтобы этого 
избежать, нужно срочно перейти по ссылке из письма. 

На самом деле это фейк: никакой банк не может избавить человека от налоговых 
обязательств. По ссылке открывается поддельный сайт, где нужно указать номер телефона и 
прочие личные данные для подписания «заявления об отказе от налогов». Заполучив их, 
мошенники идут на настоящий сайт банка в личный кабинет жертвы, где обнуляют счета, 
предупредил юрист. 

Чтобы не стать жертвой обмана, помните: все налоговые вопросы решаются только 
через ФНС — на сайте, в личном кабинете или в ходе визита, заключил он. 

РИА Новости 
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Доходы россиян от предпринимательства достигли рекорда с 2014 года. 
Предпринимательские доходы россиян выросли почти на 25% в реальном выражении 

В 2023 году россияне получили от предпринимательства доход ₽6 трлн — на ₽1,5 трлн 
больше, чем годом ранее, показали данные Росстата. По расчетам эксперта из ВШЭ, этот 
рост соответствует почти 25% в реальном выражении 

Доходы населения от предпринимательской деятельности, по статистике Росстата, в 
2023 году достигли 6 трлн руб., показав рост в номинальном выражении на 32% к 2022 году 
(почти 1,5 трлн руб.), а в реальном (с поправкой на инфляцию) — почти на 25%, следует из 
расчетов замдиректора центра развития НИУ ВШЭ Светланы Мисихиной, представленных в 
обзоре института. Их доля в общих денежных доходах населения составила 6,8% по итогам 
года, что является максимальным показателем с 2014-го (тогда было 7%), следует из данных 
Росстата. По итогам 2022 года доля предпринимательских доходов оценивалась в 5,7%, как и 
в 2021 году. 

В конце 2018 года Росстат существенно поменял методику учета денежных доходов и 
расходов, и сопоставимый ряд данных по доходам, рассчитанным по новой методике, есть 
только с 2013 года. 

В основе свежих данных и расчетов — первоначальная оценка доходов и расходов 
населения Росстата за 2023 год в сравнении с итоговыми оценками за предыдущие годы. 
Данные по доходам имеют обыкновение довольно значительно пересматриваться 
впоследствии. В доходы от предпринимательства Росстат включает поступления от сдачи в 
аренду жилья и иного имущества, доходы самозанятых и индивидуальных 
предпринимателей, авторские вознаграждения, а также вознаграждения членов советов 
директоров компаний. 

Одновременно сильные движения показали и другие компоненты денежных доходов в 
разрезе источников поступления. Так, доходы от собственности (сюда включаются доходы от 
финансовых активов — дивиденды, проценты по депозитам, выплаты по ценным бумагам) в 
2023 году сократились на 41% в реальном выражении (примерно с 6,2 трлн до 3,9 трлн руб.), 
подсчитала Мисихина. Их доля снизилась до 4,4% с 7,8% в 2022 году (то есть в 2022 году 
доходы от собственности были выше, чем доходы от предпринимательства). 

Кроме того, доля оплаты труда наемных работников увеличилась до рекорда с 2013 
года, то есть на множестве значений по новой методологии, — 59%. Для сравнения: в 2022 
году она составляла 57,5%. Рост на 1,5 п.п. соответствует приросту более чем на 6 трлн руб. 
в номинальном выражении. В 2023 году реальные заработные платы увеличились на 7,8% — 
максимальный прирост за пять лет, причем лидерами по росту стали отрасли, которые 
аналитики связывают с активным импортозамещением, строительством, гособоронзаказом, 
писал РБК. В оплату труда Росстат включает и довольствие военнослужащих. Денежное 
довольствие и социальные выплаты для военнослужащих должны определяться Росстатом, 
согласно методике, по данным бюджетов всех уровней (сейчас статистика федерального 
бюджета по исполненным расходам практически полностью закрыта). 

РБК 
 

В Госдуме рассказали, какой будет порядок пересдачи ЕГЭ 
Для пересдачи одного из предметов в рамках Единого государственного экзамена (ЕГЭ) 

выпускник должен будет подать заявление, возможно, уже этим летом. Об этом сообщила 
Ольга Казакова, председатель комитета Государственной думы по просвещению, в интервью 
для проекта «ТАСС Дети». 

«Если после сдачи ЕГЭ вы почувствовали, что знали один из предметов лучше, но не 
смогли сдать его на должном уровне, вы можете написать заявление, выбрать предмет, 
отказаться от полученных результатов и в резервный день пересдать экзамен по этому 
предмету», — пояснила Казакова. 

По ее словам, в Государственной думе надеются, что такая возможность появится уже 
этим летом для выпускников. «После послания президента [Федеральному собранию] работа 
началась», — отметила Казакова, добавив, что Рособрнадзор уже предпринимает шаги для 
того, чтобы у выпускников была возможность пересдать экзамен во время ЕГЭ 2024 года. 
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Президент России Владимир Путин заявил в своем послании Федеральному 
собранию, что выпускники школ должны иметь возможность пересдать ЕГЭ по одному из 
предметов до завершения приемной кампании в вузах. 

«Газета» 
 

В России женщины чаще являются собственниками жилья, чем мужчины 
В большинстве российских семей собственниками квартир являются женщины — 37%. 

35% респондентов владеют недвижимостью в совместной собственности, а в 28% случаев 
собственники — мужчины. Это показало исследование «Главстрой Регионы», с результатами 
которого ознакомилась «Газета.Ru». 

При этом половина россиян (51%) признались, что решение о выборе того или иного 
объекта недвижимости для покупки/аренды принималось сообща. Тем не менее, в 29% семей 
последнее слово оставалось за женщиной, а в 20% — за мужчинами. 

Параметры оценки при этом и у мужчин, и у женщин практически одинаковые, на первое 
место выходит цена. На втором месте у мужчин — локация, а у женщин — планировки. Далее 
у мужчин в порядке убывания следуют — планировка, инфраструктура, инженерные 
коммуникации, архитектура и благоустройство. У женщин: локация, архитектура и 
благоустройство, инфраструктура, инженерные коммуникации. В обоих случая сравнение с 
конкурентами интересовало респондентов в наименьшей степени. 

Превалирующая доля женщин среди покупателей квартир была с 2019 по 2021 год, в 
2022 году доля мужчин резко возросла и составила 54%. В 2023 году ситуация начала 
стабилизироваться, а доля мужчин и женщин выравнивается. 

В последние пять также наблюдается следующая тенденция — женщины чаще отдают 
предпочтения небольшим квартирам от студий до планировок формата 2-евро. Отражение 
этой тенденции просматривается и в средней площади покупаемой квартиры, у женщин это 
41 кв. м, а у мужчин на 11% больше — 45,5 кв. м. 

При этом, согласно статистике звонков и посещения сайтов жилых проектов, первичный 
контакт чаще осуществляет все-таки женщина, особенно в случае перехода с «досок 
объявлений», разница здесь в 1,5-2 раза по сравнению с мужчинами. 

«Газета» 
 

6. Разное 
 
Как Россия отреагирует на прямое вмешательство НАТО в СВО? 

Что мы будем делать, если отдельные подразделения НАТО, скажем, французско-
американские, войдут на Украину официально?  
 С военной точки зрения, безусловно, они станут законными целями, как те же 
подразделения ВСУ — и это отрадно. Наконец-то станут гибнуть не только русские, но и 
западники. Многое зависит от того, в каком составе они будут воевать и с каким прикрытием 
со стороны основных сил НАТО. Но наверняка мы столкнёмся с ещё более организованным 
сопротивлением. В то же время начнутся большие потери среди западных военных, а это 
похороны, гробы, недовольство населения и подрыв авторитета НАТО. 

Однако важнее наша геополитическая реакция. Ведь одно дело — когда на стороне 
Киева участвуют советники, инструкторы и наёмники из Запада, и совсем другое — когда 
против российского солдата выйдут регулярные части НАТО. 

Ядерной войны, убеждён, это не вызовет, так как нейтральный статус территории 
Украины, на полигоне которой происходят бои, позволяет сделать вид, что это не прямое 
столкновение. Да и смертельную угрозу безопасности ни России, ни тем более США это не 
представляет. 

Однако Москва будет обязана ответить на такое повышение ставок в СВО. Более того, 
неплохо бы сделать ход на опережение, чтобы сорвать и не допустить официальное 
вторжение НАТО. Как летом 2022 года мы сорвали провокацию с попыткой использования 
грязной ядерной бомбы на Украине. 
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Таким ходом могло бы стать долгожданное уничтожение путепроводов из 
Европы на Украину. Или уничтожение, наконец, главарей киевского режима, чтобы некому 
было официально приглашать эти войска (а им непременно будет нужна такая юридическая 
процедура). Или уничтожение важной инфраструктуры стран Запада как сигнал о серьёзности 
российских намерений.  

Возможно, существуют и более действенные ходы, которые Кремль может использовать. 
Но очень бы хотелось, чтобы НАТО наконец-то получил хорошего пинка. А то распоясались 
совсем. 

Конт 
 

Новый железный занавес Запада оказался дырявым 
Россия сегодня обложена беспрецедентным количеством западных санкций. Их 

создатели искренне верили, что нас удастся отправить если не в Средневековье, то, по 
крайней мере, в ХХ век, после чего изнеженные и привыкшие к современным технологиям 
горожане поднимут бунты и обрушат свою же государственность. 

Но оказалось, что руководство страны это совершенно не испугало, Центробанк 
принимает грамотные и своевременные меры, Россия во многом самодостаточная страна, а в 
чем не самодостаточная, в том поможет мир за пределами Запада, вполне сопоставимый по 
масштабу экономик и даже по уровню технологий в целом ряде сфер. 

Но попытками изоляции России от мира дело не ограничивается – Запад сам пытается, 
насколько это можно сделать относительно безболезненно, изолироваться от нас. В ход идут 
и закрытия контрольно-пропускных пунктов на границах, и депортация русских, включая 
седовласых дедушек из Прибалтики, и невыдача виз. И конечно же, блокирование 
работающих на иностранных языках российских СМИ, дающих альтернативную западному 
мейнстриму точку зрения. 

В общем, с западной стороны вокруг нас пытаются возвести железный занавес. И где-то 
мы уже это видели. 

Взаимное отгораживание 
Первый раз словосочетание «железный занавес» в контексте холодной войны было 

произнесено в самом ее начале – Черчиллем, в его знаменитой Фултонской речи в марте 
1946 года. Там он обвиняет в появлении этого самого занавеса Москву, но на деле железный 
занавес был конструкцией, возведенной обоюдно. 

С одной стороны, Запад закрыл Советскому Союзу доступ к технологиям – в 1949 году в 
этих целях был создан Координационный комитет по экспортному контролю. Идея 
«контролируемого технологического отставания» была в том, чтобы не дать СССР новейших 
технологий, но продолжать зарабатывать на нем деньги. Проще говоря, не продавать в 
страны соцлагеря технику и технологии ранее чем через четыре года после начала их 
серийного производства. А по отдельным категориям экспорт и вовсе был запрещен. 

СССР в свою очередь пытался закрываться от пропаганды противника. В стране 
действовал разрешительный порядок выезда за рубеж и глушились иностранные 
радиостанции. Причина крылась в том, что Запад был просто богаче, причем началось это не 
при СССР, а столетия назад. А стремительный экономический рост США в конце XIX – начале 
XX веков и вовсе делал потенциалы несравнимыми. К 1945 году по экономике одна Америка 
могла потягаться не только с СССР, но и со всей Евразией. 

Кроме того, Советский Союз понес беспрецедентные потери в ходе Второй мировой, а 
территории, которые удалось поставить под контроль по ее завершении, сильнее всего 
пострадали в ходе боевых действий. 

Да и, в конце концов, социалистическая идеология не способствовала накоплению жирка 
и появлению множества разнообразных товаров народного потребления, а также рынка, чутко 
реагирующего на запросы, – эта слабость наглядно вскрылась еще в 1920-е годы, когда 
советская власть была вынуждена ввести НЭП. Поэтому очевидная неспособность выиграть 
соревнование витрин вела к попытке заретушировать эту проблему. Надо было получить 
время для того, чтобы выиграть противостояние с Западом на других досках – как мы знаем, 
тогда этого сделать не удалось. 
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Советские власти возводили и непрямые барьеры – например, в 1970-х был принят 
закон, по которому имеющие высшее образование граждане, собравшиеся переезжать на 
ПМЖ за рубеж, должны были компенсировать государству стоимость обучения. Но это 
решение (вместе с «нерыночностью» советской экономики) использовали американцы для 
обоснования знаменитой поправки Джексона – Вэника, которая устанавливала 
дискриминационные тарифы для экспортных товаров СССР. Таким образом, укрепление 
железного занавеса одной стороной нередко провоцировало еще более сильное укрепление 
с другой. То есть процесс был сугубо обоюдный. 

Невзаимное усилие 
Железный занавес, который создается сегодня, отличается от того, что был опущен 

между противоборствующими сторонами полвека назад. Это продукт односторонний – Россия 
не следует путем СССР, ограничивая выезд людей за пределы страны. И этому есть ряд 
причин. 

Во-первых, соотношение уровня жизни между нами и противником уже не то, что в годы 
прошлой холодной войны или в 1990-е. За это время Запад успел нажить свои проблемы. 
Безответственная миграционная политика в Европе порождает мигрантские гетто, а 
экономические процессы в США – эпидемию бездомности, по крайней мере, в определенных 
штатах и крупных городах. Тот же Такер Карлсон признался в том, что в Америке нет городов, 
равных Москве по уровню удобства и безопасности – а раньше были. 

Не сильно отстают от столицы и другие крупные города страны. 
Во-вторых, Запад сегодня – это максимально недружелюбное место для потенциальных 

эмигрантов из России. Интернет пестрит скриншотами из соцсетей разочаровавшихся 
беглецов – без реально редких умений, гарантирующих устройство на хорошую работу, 
бытовая жизнь там может оказаться адом. 

Таким образом, та конфигурация железного занавеса, которую пытается сегодня создать 
Запад, избавляет Россию от необходимости вводить прямые ограничения, чтобы избежать 
бегства мозгов, которые бы неизбежно создали вокруг противника романтический ореол 
запретного плода. 

Такая конфигурация выгодна России. Мир после спецоперации будет совершенно 
другим. Судя по всему, нас ждет долгосрочное противостояние. Если смотреть на опыт 
предыдущей холодной войны, то предпосылки к нему будут достигнуты в первую очередь в 
головах людей. 

Односторонний характер нового железного занавеса даже на уровне житейской логики 
лечит наш извечный комплекс перед Западом. Ведь если в соревновании систем от вас 
стремятся закрыться, а вы это практически игнорируете, то положение дел у вас в стране как 
минимум не хуже. И подобная уверенность в себе очень важна для народа, который 
нацелился на победу в новой холодной войне. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.03.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,16 ▼ 0, 19 

EUR 98,94 ▼ 0, 17 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


